

ANCIENNE ÉGLISE COLLÉGIALE SAINT-ARBOGAST

Surbourg



<https://www.route-romane-alsac...>

**Place de l'Eglise
67250 Surbourg**

+ Descriptif

L'église tient son nom et rend hommage au premier évêque de Strasbourg, Saint-Arbogast. Au X^{ème} siècle, une partie des reliques de Saint-Arbogast est transférée de Strasbourg à Surbourg. Cette translation entraînera au XI^{ème} siècle la construction de l'église Saint-Arbogast (premier art roman alsacien).

Ce monument religieux se trouve sur la Route Romane d'Alsace, au même titre que l'Abbatiale Saints-Pierre-et-Paul à Wissembourg et l'église Saint-Ulrich à Altenstadt.

L'édifice s'élève sur un plan basilical à trois nefs plafonnées se terminant par un transept et des absides voûtées en cul-de-four. À l'intérieur les grandes arcades reposent sur des supports alternés : colonnes à chapiteaux cubiques et piliers en maçonnerie à simple imposte. On remarquera la qualité de l'appareil en petits moellons alternant grès rouge et gris (extérieur de la nef et chevet de l'absidiole nord) ainsi que la taille décorative des parements (piliers intérieurs de la nef).